



Nombre de la alumna:

Beatriz Cahue Aranda

Nombre de la profesora:

María del Carmen López Silba

Nombre del trabajo:

Resumen tema 1.5 y 1.6

Materia:

Fundamentos de enfermería III

Grado:

3° cuatrimestre

Grupo: A

Licenciatura: Enfermería

1.5 Las principales actividades de la enfermería en primer, segundo y tercer nivel.

Enfermería en la atención primaria a la salud.

La enfermería comunitaria es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años. El CIE en el año 2000 declara que las enfermeras tienen una importante contribución que hacer a la planificación y adopción de decisiones en los servicios de salud y la declaración de políticas apropiadas y eficaces.

Pueden y deben contribuir a la política general pública en lo que se refiere a los factores que influyen en la salud, es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años.

Las funciones propias del personal de enfermería, están dirigidas a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades. Se ocupa de los individuos, grupos familiares y de los diferentes grupos sociales, en los centros de salud, domicilios de los pacientes, comunidad y en las urgencias.

También es relevante la labor de la enfermería en la promoción de la salud en los centros educativos.

El rol de la enfermería de atención primaria y comunitaria debe reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas.

Para que la enfermería sea una pieza clave en la atención primaria, debería:

- Fundamentar sus actuaciones en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población, elaborados de manera participativa.
- Garantizar el carácter integral e integrador de la atención y de los cuidados de salud.
- Utilizar la educación sanitaria como un instrumento de su trabajo con la población, familias e individuos.
- Trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria.
- Abordar los problemas y necesidades de salud desde la multi-causalidad e interdisciplinariedad.
- Evaluar el impacto de sus actuaciones sobre la salud de la población.

El grupo profesional más capacitado para hacer esto posible, por formación y competencias, es la enfermería comunitaria.

Actividades técnicas



Actividades administrativas



Actividades docentes



Actividades de investigación



1.6 La enfermería como una profesión en evolución.

Se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones. Ha atravesado numerosas etapas y formado parte de los movimientos sociales.

A través de los años evolucionó y fue cambiando sus conceptos y las definiciones.

El desarrollo del primer programa organizado de formación de enfermeras en el año 1860, subvencionado por la fundación Nightingale marcó el inicio de una era distinta para la enfermería.

Estos principios fueron los propulsores del desarrollo en los cuidados de los seres humanos sostenidos en el campo de la práctica, las mujeres fueron las primeras farmacólogas con sus cultivos medicinales, los secretos de cuyo uso se transmitían unas a otras. Durante los siglos fueron médicas sin título porque aprendían una de otras ya que se transmitían sus experiencias entre vecinas o de madre a hija.

